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RESUME
La pneumatisation, ou concha bullosa du cornet inférieur est constatation rare de découverte essentiellement radiolo-
gique.
Elle est souvent découverte de façon fortuite  à l’occasion du bilan étiologique d’une insuffisance nasale chronique ou
d’un dysfonctionnement sinusien à répétition ou chronique.
Elle est non spécifique sur le plan clinique et le diagnostic repose sur le scanner en coupes coronales du massif facial.
La concha bullosa peut être uni ou bilatérale, isolées ou associée à une pneumatisation des autres cornets.
L’abstention thérapeutique est de règle en dehors des indications relevant d’une obstruction nasale ou d’une sinusite.
MOTS CLES: Scanner du massif facial, concha bullosa cornet inférieur, obstruction nasale, Dysfonctionnement ostio-
méatal.

SUMMARY
The pneumatisation or concha bullosa of the inferior turbinate is a rare observation, mainly discovered during radiology
exams. It is often discovered in a fortuitous way during an etiologic research of a chronic nasal insufficiency or sinusal
dysfunction.
The pneumatisation of the inferior turbinate don’t have specific clinical symptoms and its diagnosis is based on the scan-
ner of the facial skeleton. The concha bullosa can be unilateral or bilateral, isolated or associated to the pneumatisation
of others turbinates. The abstention is the rule, except for the cases with nasal obstruction or sinusitis.
KEY WORDS : Scanner of the facial skeleton, concha bullosa of the inferior turbinate, nasal obstruction, ostio-meatal dys-
function.
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Fig. 3 : Tomodensitométrie coupe sagittale (reconstitution)

droite : cavité aérienne  à prédominance centro- conchale.

Fig. 4 : Tomodensitométrie en coupe coronale : pneumati-

sation des cornets inférieurs et moyens associée à un

comblement du bas fond sinusien gauche.

Fig. 1 : Tomodensitométrie en coupe axiale :

pneumatisation des deux cornets inférieurs

à prédominance céphalique.

Fig. 2 : Tomodensitométrie coupe sagittale (reconstitution)

gauche : cavité aérienne projetée en plein cornet inférieur.
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